
 
 

 

 

 

 

PRÉSENTS : 

SÉANCE # 2 
Conseil d’établissement – École St-André-Apôtre 

5 novembre 2024 19h 

 

 

Membres Parents : 

- Samuel Lapointe 

- Marie Auroy 

- Safia Tabit 

- Guillaume Felx 

- Florent Hernandez 
- Alexandre Guay 

Membres de l’Équipe École : 

- Caroline Huot 

- Valérie Tremblay 

- Christine Lafleur 

- Josée Vinette 

- Sylvie Auger 

 
SONT ÉGALEMENT PRÉSENTS : 

Madame Caroline Cloutier, directrice. 

Monsieur Thierry Melinge, directeur adjoint 

SONT ABSENTS : 

Anne Lavigne-Descôteaux 

Anis Boubaker 

Alejandra Valencia 

 
1. OUVERTURE DE LA SÉANCE / vérification du quorum 

La séance est ouverte à 19h07, quorum atteint 

 
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 
Présentation de l’ordre du jour : Samuel Lapointe 

Proposé pour adoption par : Sylvie Auger 

Adopté à l’unanimité 

 
Ordre du jour ci-joint : 

 

1. Ouverture de la réunion / vérification du quorum 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

3. Parole au public 



Initiales de la Présidence 

Initiales de la direction 

 

 
4. Adoption du compte-rendu juin dernier et de la dernière séance d’octobre 

5. Suivis 
5.1 Déclaration d’intérêts 
5.2 Formation obligatoire 
5.3 Présence des élèves non-inscrits au SDG dans la cour (parc) le midi et en fin de journée 

 
6. Objets de décision 

6.1. Régie interne 
6.2. Utilisation du budget de fonctionnement du CÉ (400$) 
6.3. Consultation obligatoire des élèves 
6.4. Présentation du PTRDI (reporté en décembre) 
6.5. Sorties dans le quartier (approbation) 
6.6. Approbation du contenu COSP 3e cycle 

7. Objets de discussion 
7.1 Formation à offrir aux parents (passage au préscolaire et préscolaire 1er cycle) 

8. Objet d’information : présentation du budget 2024-25 

9. Objet d’information 
Direction 
9.1 Enseignement des comportements attendus : « Je suis poli.e avec tous et j’utilise une 
vocabulaire respectueux » 
9.2 Activité basket et hockey 
9.3 Culture et citoyenneté québécoise 
9.4 Services complémentaires à l’école : orthophonie 
9.5-parents : capsule d’informations 
9.6 Personnel enseignant 
9.7 Service de garde 
9.8 Représentante au comité de parent 

10 Correspondance 
11 Varia 
12 Levée de la séance 

 
3. PAROLE AU PUBLIC 

 

 
Aucun membre du public présent. 



Initiales de la Présidence 

Initiales de la direction 

 

 
 

 
4. ADOPTION DU COMPTE-RENDU JUIN DERNIER ET DE LA DERNIERE SEANCE 

 D’OCTOBRE 

 
PV Séance de juin 2024 : 

Proposé par Florent Hernandez et adopté à l’unanimité 

 
PV Séance d’octobre 2024 : 

- 7.1 et 7.2 doivent être inversés. 

- 9.2, ajouter que le service juridique a été consulté pour déterminer si un document légal 

existe pour l’utilisation exclusive du parc école pendant les heures d’école. 

Sujet aux changements ci-haut, le procès-verbal sera représenté à la prochaine séance pour 

adoption. 

5. SUIVIS 

 

5.1 Déclaration d’intérêts : 

Aucun 

5.2 Formation obligatoire : 

Rappel par Caroline Cloutier et un lien vers le formulaire de validation sera envoyé aux membres 
du CÉ. 

5.3 Présence des élèves non-inscrits au SDG dans la cour (parc) le midi et en fin de journée : 

Mention par la directrice à l’effet que si des enjeux majeurs d’utilisation de l’espace et de gestion 
des groupes surviennent, des mesures devront être explorées par la direction. Pour l’instant, la 
direction et le service de garde en sont à l’étape de sensibilisation des parents. L’enjeu principal 
est la gestion des enfants non-inscrits au service de garde qui s’insèrent dans les activités et les 
groupes gérés par les éducatrices (ratios de supervision et gestion de conflits). 

 

 
6. OBJETS DE DECISION 

 

6.1. Régie interne 

Document présenté par Caroline Cloutier et Samuel Lapointe 
Proposé par Marie Auroy et adopté à l’unanimité. 

6.2. Utilisation du budget de fonctionnement du CÉ (400$) 



Initiales de la Présidence 

Initiales de la direction 

 

 

 
Proposition par Florent Hernandez de procéder de la même manière que les années précédentes 
et allouer la somme au financement d’une activité reconnaissance pour les bénévoles.  
Proposition adoptée à l’unanimité. 

6.3. Consultation obligatoire des élèves 

Converti en point de discussion pour la présente séance et sera remis comme point de décision à 
la prochaine séance du CÉ. 

6.4. Présentation du PTRDI (reporté en décembre) 

Point reporté à la prochaine séance 

6.5. Sorties dans le quartier (approbation) 

Décision unanime que la direction revienne avec une proposition de demande d’approbation bien 
définie pour adoption à la prochaine séance. 

6.6. Approbation du contenu COSP 3e cycle 

Valérie Tremblay présente le contenu qui est inchangé comparativement à l’année précédente. 
Proposé par Samuel Lapointe et adopté à l’unanimité. 

 
7. OBJETS DE DISCUSSION 

 

7.1 Formation à offrir aux parents (passage au préscolaire et préscolaire 1er cycle) 

Proposition de Caroline Cloutier de reconduire le sujet de formation de l’année dernière soit une 
formation d’ergothérapeute au sujet de la transition entre la garderie et le préscolaire et du 
préscolaire à la première année. 

 
8. OBJET D’INFORMATION : PRESENTATION DU BUDGET 2024-25 

 

Caroline Cloutier explique la distinction entre le Fonds 1 (dépenses courantes de l’école), le Fonds  
4 (administré par les parents du CÉ) et les mesures ministérielles qui sont administrées par le 
comité de répartition. 

Le budget du Fonds 1 est expliqué à haut niveau par Caroline Cloutier qui explique que les 
sommes disponibles devraient être suffisantes pour combler les dépenses sans créer de déficit. Il 
reste que le budget est très limité et ne permet aucune dépense superflue. 



Initiales de la Présidence 

Initiales de la direction 

 

 
Des échanges ont lieu avec les membres du conseil d’établissement pour clarifier certains 
éléments du Fonds 1. 

Des explications sont fournies en lien avec le Fonds 4, les entrées de fonds incluent notamment un 
montant en lien avec le recours collectif concernant les frais chargés aux parents. Il inclut 
également les montants reçus en levées de fonds qui couvriront les dépenses associées dans le 
Fonds 9 dont le total sera compensé par le Fonds 4 en fin d’année. 

Les membres du CÉ demandent d’ajouter un point de suivi pour obtenir une ventilation détaillée du 
solde actuel du Fonds 4. Les éléments à ventiler sont le solde du don Choix du Président, le solde  
du don de la Fondation Villa Maria, la réserve pour le projet de cour annexe et la réserve du Fonds 
4 non affectée. Tableau à obtenir à la prochaine séance. 

Caroline Cloutier présente un survol des mesure ministérielles applicables pour l’année scolaire. 

 
9. OBJET D’INFORMATION 

 

Direction 

9.1 Enseignement des comportements attendus : « Je suis poli.e avec tous et j’utilise un 
vocabulaire respectueux » 

Activité récompense avec les élèves au Parc Ahuntsic 

9.2 Activité basket et hockey 

Les activités sont en place avec un nombre suffisant d’inscriptions et débuteront dans les 
semaines à venir. 

9.3 Culture et citoyenneté québécoise 

Survol par Caroline Cloutier du contenu de cette nouvelle matière. 

9.4 Services complémentaires à l’école : orthophonie 

Une embauche sera faite au privé pour une ressource 2 jours semaine avec la firme Au Baluchon. 
Début le 14 novembre. 

9.5 Parents : capsule d’informations 

Sujet discuté par Samuel Lapointe, les membres du CÉ consentent à ce que leurs noms soient 
publiés dans l’info parents. 



Initiales de la Présidence 

Initiales de la direction 

 

 

 
9.6 Personnel enseignant 

Rétroaction positive de l’activité à espace pour la vie le jour de l’halloween. Les élèves et le 
personnel ont beaucoup apprécié. 

Discussion de l’enjeu de la classe de 5e qui n’a pas d’enseignant permanent. Le poste est en 
affichage constant, des mesures compensatoires sont mises en place avec du support et des 
suppléants. Le recrutement est extrêmement difficile, les professeurs s’impliquent activement dans  
le processus auprès de leurs réseaux respectifs. 

9.7 Service de garde 

Remise d’un sac collation du choix du président (Don de la fondation PC). 
Spectacle du parascolaire aura lieu le 28 novembre, annonce prévue dans l’info parents. 

9.8 Représentante au comité de parents 

Présentation sommaire par Safia Tabit : 
- Élections aux différents postes du comité parents 
- Suivi au sujet de l’école Bedford 

10. CORRESPONDANCE 

Aucune correspondance. 

 
11. VARIA 

Aucun point en varia 

 
12. LEVÉE DE LA SÉANCE 

La séance prend fin à 21h09 
 
 
 

             

         

Président(e)  Directeur(trice) 

 


